



# LA PAZ DE MURCIA,

**DIARIO DE INTERESES MATERIALES, CIENCIAS, ARTES, NOTICIAS Y ANUNCIOS.**

SALE TODOS LOS DIAS ESCEPTO LOS LUNES Y SE REPARTE A LAS SIETE Y MEDIA DE LA TARDE.

**PRECIOS DE SUSCRICION.**  
 Con figurin, dentro y fuera de la capital, trimestre. 24 rs.  
 Sin figurin, id. id. .... 21  
 Ultramar y extranjero... 42  
**OFICINAS:**  
 Calle de S. Lorenzo, núm. 11.

**ANUNCIOS DEL CALENDARIO PARA MAÑANA**

Sale el sol á las 4 y 56 m. y se pone á las 7 y 23.  
 Sale la luna á las 1 y 51 m. de la m. y se pone á las 9 h. y 11 m.

**JUBILEO.**—En la iglesia de S. Antonio.

**ANUNCIOS Y COMUNICADOS.**

Línea de anuncios .... 12 mrs.  
 Línea de comunicados... 24  
 Los de los suscritores con un 25 por 100 de rebaja.  
 Se admiten contratas a precios de tarifa.

## ESPOSICIONES AGRICOLAS.

Señaladísimas son las ventajas de esta especie de certámenes, en que para ocupar un lugar distinguido, se hace necesario exhibir ante un público numeroso, resultados prácticos de un trabajo constante, cuidados asiduos y una inteligencia que descuelle por cima de la rutina ordinaria.

No conocemos un teatro donde las virtudes sociales, las que constituyen el bienestar y la dicha del género humano se presenten en faz, y sostengan el campo y triunfen del inmenso mar de todo género de preocupaciones, que en algunos momentos parece anegarnos con sus miserias.

Las exposiciones suponen el trabajo en la población; y con el trabajo la libertad, la dicha y la riqueza de las naciones.

Hasta ahora no han tenido lugar estos concursos sin que presidiese á ellos y se atribuyese la mayor parte, la iniciativa oficial.

No podemos desconocer con todo, que si la emulación particular las promoviera, y el sentimiento público las amparara, sin duda ninguna se repetirían y quizá llegasen á ejercer mayor influencia en todas las clases de la sociedad.

No serian quizá tan numerosas ni tan universales, pero interesarían mas el amor propio de los espositores con visible adelanto de la producción y del comercio.

Aun sin ser aplicable á España esta observación, donde no son las clases productoras las que dan el tono á la opinión, con grave daño de los intereses públicos, todavía nos ha parecido oportuno hacer mención de esta circunstancia para que los que quieren y puedan no pierdan de vista esta nueva manera de exposiciones, en quien son los mismos espositores los que nombran el jurado que adjudica los premios y los mismos espositores tambien los que sin intervencion oficial ordenan y arreglan todos los pormenores de tan importante acto.

Los que con este carácter se empiezan á celebrar en el extranjero, han ofrecido un interés y animación que ha escedido á todas las esperanzas.

Recomendamos este asunto á la atención de los grandes productores de cada localidad.

S. A. VALDESPINO.

**CONDUCCION DE POLVORA.** Hace algunas noches que pasaron por esta ciudad de tránsito de nuestras fábricas 193 quintales de pólvoras, en tanto que la población dormía pacífica y tranquila.—Largos años viene admitiéndose este tránsito en grave, en gravísimo riesgo de la población, dejando al acaso que nos libre ó no de una desgracia posible y despues irremediable.

El público tiene derecho á exigir que se ponga remedio pronto, y nosotros diremos que confiamos en nuestras autoridades para que lo remedien, activando todo lo posible la construcción del puente proyectado hace tanto tiempo, y estableciendo interinamente uno de barcas que evite el paso por medio de la población.

No hace mucho que al pasar un convoy de muchos quintales por el frente de la posada del Almudí, la rueda de una carreta inflamó y arrastró tras de su rotación una caja de fósforos que pudieron apagarse con la vigilancia y actividad de los que le conducían.—No está lejos la noche en que un confitero fastidiado de un tizo que mal ardía en su hornillo, le arrojó por una ventana, yendo á dar sobre la tienda de una carreta de otro, y no está tan allá la noche que una tempestad hizo parar otro en la misma calle de Cadenas, en cuyas inmediaciones cayeron algunas exalaciones.

Nuestras autoridades deben no perder momento en evitar tan terrible peligro.

**YA ESCAMPA.** ¿A cómo se ha vendido el trigo en los meses de mas escasez? á ochenta y dos reales.

¿Y el pan? á 8 y 9 cuartos.—¿Y á cómo se vende hoy el trigo? á 67 rs., y el pan? á 8.—Así se resarcirán los panaderos de las multas. En cambio París trabaja para regularizar la tasa del pan, Madrid y los panaderos hacen mucho mas y no faltan ciudades que les imiten.

**FIGURIN.** En el correspondiente lugar verán nuestros lectores la descripción del que este mes repartimos. Como no todos los señores suscritores han avisado si lo querían ó no, suspendemos su reparto pudiendo recogerlo en seguida todos los que lo quieran. A los señores abonados de fuera en razon á que en su totalidad pagan los 24 rs., se les remite por el correo de hoy.

Por don Pedro Soler y Robi, de esta vecindad, se ha denunciado la mina titulada Los Girondinos, sita en la poza de los Pinos, barranco de la cuesta de Gos, diputacion de los Aseosios, término de Aguilas, y por don Juan Páris Salsdrigas, vecino de Lorca, se ha registrado una mina con el nombre de Sensitive, sita en la sierra de los Yesares, diputacion del Rio, término de la expresada ciudad de Lorca.

El ingeniero de minas don Juan Rücker, practicará las siguientes operaciones en término de Cartagena.

- Del 11 al 16 del actual.
- Demarcacion.—Tío Alfonso.—D. Cristóbal Abadie.—Barranco del Abeoque.
- Reconocimiento.—Felicidad.—D. Juan Rodriguez.—Tierras de Martinez.
- Demarcacion.—Rosita.—D. Agustin Mitó.—Charrillos.
- Reconocimiento.—S. Vicente de Paul.—D. Juan Lario.—Cabezo de los Ermitaños.
- Demarcacion.—Convención (demasia.)—D. Hilarion Roux.—Lomo de la Avehana.
- Denuncio.—Aproximada.—D. Miguel Jumilla.—Laguerozo.
- Demarcacion de demasias.—Hermana y Apreciable.—D. Blas Requena.—B. Itada.
- Amojonamiento.—Taheta.—Don José Martinez.—Cuesta del Pinar.
- Demarcacion.—2.º Ferro-carril.—Don Manuel Martinez.—Engarbo.

Por D. Rafael Lario, de esta vecindad, se ha registrado una mina plomiza con el nombre de Puerto-Rico, sita en terreno inculto de Benito Flores, rincon del Jaral, barranco de las Higueras, diputacion de Tébar, término de Aguilas.

Se halla vacante el estanco de Vidrieros en esta ciudad, el de la diputacion de Avilés en Lorca, y el anejamente creado en la de la Arbojaja que ha de situarse en el camino de la Nora.

El Boletín oficial publica la nota de los propietarios que no han estampado su conformidad en el expediente de tasacion de terrenos para su espropiacion y que ha de ocupar la carretera de esta capital á Orihuela.

## PARTE OFICIAL.

Extracto de la Gaceta del 10 de junio.

Por real decreto del ministerio de Fomento se autoriza al rector de la universidad de Valencia para construir por administracion una estufa en el jardin botánico de aquella ciudad.

Por real orden del ministerio de Gracia y Justicia se ha resuelto escribir reales cartas á los preladados participándoles la conclusion de la guerra de Africa.

Por real orden del ministerio de la Guerra se establece que el comandante del depósito de quintos para Ultramar resida en Gijón y el capitán en Valladolid.

Por el mismo ministerio se dispone que los provinciales empleados de asistentes ó en las capitánías generales sean baja cuando se trasladen de un distrito á otro.

Por el mismo ministerio se recuerda la real orden subsistente sobre facilitar pólvora.

Por el ministerio de Estado se publica la herencia de D. Antonio Llorente que falleció abintestado en un pueblo de Buenos-Aires.

Gaceta de hoy 11 de junio.

Por real orden del ministerio de Fomento se otorga mancomunadamente y por partes iguales á las compañías de Barcelona á Granollers y Santa Coloma, y la de Barcelona á Mataró el ferro-carril de Santa Coloma de Farnés á Gerona.

En su consecuencia se inserta el pliego de condiciones particulares para esta concesion, tarifas y demas reglamentos que se han de tener presentes.

## CRONICA PARLAMENTARIA.

CONGRESO DE DIPUTADOS.

La sesion entera se la absorbió por completo el señor Aguirre, cuya enmienda al discurso de contestacion al de la Corona, se votó sin que apenas llegara á discutirse.

Se reduce la enmienda á que se sustituyan los párrafos sexto y sétimo por otros dos en que se aplaude que se cambien por títulos intrasferibles de la deuda los bienes eclesiásticos, y en que se espere que este era el objeto de la autorizacion, con provecho de los derechos de los particulares y mayor fuerza de la disciplina eclesiástica española.

En apoyo de esta enmienda habló el Sr. Aguirre largas tres horas (Dios se lo tenga en cuenta). Dijo muchas cosas que se han dicho y que se han hecho en otros tiempos de no envidiable recordacion, á propósito de este asunto, y que se registran en libros que todo el mundo sabe son conocidos de S. S.; hizo algunas alusiones á los progresistas que forman al lado del gobierno; se lamentó de que puesto en vigor el Concordato, sería necesario ir á Roma por todo, como dice el adagio; consiguió ver disminuirse el número de sus oyentes en el salon y en las tribunas, y por fin, fatigado, ó quizá sin estarlo, porque segun nuestro juicio, el Sr. Aguirre no es persona que se fatiga ni sale de su paso, se sentó tranquilamente.

Le contestó por cortesía ó por otras razones que no están á nuestro alcance, el Sr. Benedicto.

Rectificó el Sr. Aguirre, y llegamos por fin, á la votacion, y con ella á las seis de la tarde, hora en que se concluyen generalmente las sesiones si no hay caso extraordinario y de entretenimiento.

De la votacion resultó que la enmienda fué desechada por 200 votos que dijeron no contra 26 que dijeron si.

## DESPACHOS TELEGRAFICOS.

BERLIN 8 de junio de 1860.—El príncipe regente á su regreso de las provincias orientales, marchará á las de las orillas del Rin y en una de ellas se avistará, segun dicen, con el emperador francés.

ROMA 8.—El baron Constantino Bardini ha sido nombrado ministro de Comercio y Obras públicas en reemplazo de monseñor Amici, que queda de ministro sin cartera.

TURIN 8.—En la capitulacion que se está concluyendo hay dos declaraciones importantes. Primera: que las

potencias han rechazado toda idea de intervencion armada en la cuestion siciliana, y segunda, que ya no habrá efusion de sangre.

En el caso probable de que la diplomacia consiga su objeto pacificador, Sicilia quedará segregada de Nápoles, colocándose en el trono siciliano al hermano del rey Francisco II. Ambos reinos se registrarán en adelante por instituciones liberales y formarán alianza defensiva y ofensiva contra el Piemonte en caso necesario. Se cree que esta combinacion será aprobada por las grandes potencias y que tambien es conveniente al rey de Cerdeña, quien en este caso llamaria á Garibaldi á Turin como general, cesando la guerra.

NAPOLES 9.—Los Consejos de ministros se suceden casi sin intermision; pero se discute mucho sin decidir nada que pueda conciliar los partidos. El comendador Carrara está por la intervencion de las potencias; la madrastra del rey propone á su hijo mayor para rey de Sicilia; otros ministros proponen una Constitucion en extremo liberal, pero garantizando la autoridad de la familia de Borbon por medio de un tratado con el Piemonte.

LONDRES 8.—La enmienda presen toda por M. Ferguson, cuyo objeto era aplazar el proyecto de reforma indefinidamente ha sido desechada.

La votacion de la enmienda de Mister Makinán, enmienda de oposicion al gobierno, tendrá lugar el lunes.

NAPOLES 8.—Ayer 10.000 hombres de las tropas reales han abandonado las posiciones del palacio de Palermo para venir á embarcarse á Mola. Catania, Agrigento y Trápani están en poder de los insurgentes. Se espera de un momento á otro una nueva expedicion de 3.000 italianos en Sicilia.

TURIN 9, á las tres de la mañana.—El general Leticia, de regreso de Nápoles, capituló el 6 con Garibaldi. Las tropas napolitanas se embarcarán con armas y bagajes. Hasta su embarque acamparán en el monte Pellegrino. El fuerte Castellamare ha sido entregado en garantía al almirante inglés hasta que hayan salido las tropas.

PARIS 9.—Génova 8.—Ha sido ya firmada la capitulacion entre Lanza y Garibaldi, pero no se conocen aun las condiciones.

Las tropas napolitanas que están fuera de Palermo y que ascienden á 15.000 hombres experimentan muchas deserciones.

Todas las guarniciones de Sicilia han recibido orden de concentrarse en Messina donde se establecerán atrinchamientos.

Catania ha sido bombardeada y saqueada. Se ha establecido un bloqueo riguroso entre Calabria y Sicilia.

NAPOLES 6.—El rey ha aceptado la capitulacion. Las tropas napolitanas se retirarán una parte á Nápoles y otra á Messina. Ignórase si Garibaldi aceptará.

NAPOLES 10.—Se cree que el rey Francisco no adoptará resolucion alguna sobre reformas políticas, interin no regrese de Paris Mr. Martino, que ha ido á conferenciar con el emperador.

MUNICH 9.—Reina grande actividad en las comunicaciones diplomáticas, las conferencias menudean en el pueblo alemán: en todos los Estados confinantes con Francia se nota grande alarma: es mucho el temor á próximos acontecimientos.

BADEN 10.—La noticia de que el emperador Napoleon se propone venir y que aquí conferenciará con el príncipe regente de Prusia, ha tranquilizado mucho los ánimos: se ha esparcido la voz de que el emperador de los franceses desea dar esplicaciones tranquilizadoras.

TURIN 9.—Escriben de Palermo el 4, que Garibaldi ha publicado muchos decretos administrativos, creado un nuevo ayuntamiento, y que su ministerio se componia del baron Pesano, Orsini, Crispi, Andolina y Coligni. Se dice que Garibaldi halló 24 millones de francos en las cajas del Tesoro.

LONDRES 9.—En la Cámara de los lores ha sido fuertemente censurada la crueldad de bombardear á Palermo, calificando el hecho de crimen cometido por el gobierno napolitano.

Un ministro ha dicho que desea que el Papa introduzca reformas liberales en sus Estados, y que si Su Santidad desea la presencia de un embajador inglés, la Inglaterra no tendria inconveniente en enviarle.

PARIS 10.—El *Moniteur* publica hoy el siguiente despacho telegráfico:

CAGLIARI 9.—Diez y ocho mil napolitanos están acampados en el muelle, dispuestos á embarcarse. La ciudadela de Palermo será evacuada así que se verifique el embarque de las tropas y se efectúe el cange de los prisioneros.

GENOVA 9.—Siete buques franceses han llegado á las aguas de Nápoles.

BERLIN 9.—Asegúrase que el emperador Napoleon

visitará al príncipe regente de Prusia, y á otros príncipes alemanes á quienes se espera en Baden.

## NOTICIAS GENERALES.

Un periódico tiene entendido que D. Antonio Echénique, tesorero central, es la persona designada por el gobierno para pasar á Tánger dentro de pocos dias, con el objeto de hacerse cargo del dinero que á cuenta de los cuatrocientos millones debe entregar en 1.º de julio próximo el emperador de Marruecos, conforme con las estipulaciones del tratado de paz ajustado con España.

Desde Londres escriben á *La Epoca*:

«LONDRES 4 de junio.—Sin pretension alguna de saber ni de poder pronosticar lo que piensan hacer los ex-infantes españoles despues de recobrar su libertad, mediante la generosa amnistia de que fueron objeto, creo, sin embargo, que no se obraria con prudencia en España si se cerrasen los ojos á las maquinaciones del incorregible partido carlista en el extranjero. Que el partido mismo sigue abrigando esperanzas fundadas en el triunfo de sus príncipes, que no da importancia alguna á las renunciaciones de estos, y que las tales renunciaciones no servirán de obstáculo á futuras intenciones si la ocasion se presenta, son cosas que no admiten duda para los que pueden observar á los carlistas en este país.

Lo que es aquí, sé de buen origen que no cesan entre los partidarios las conferencias y las discusiones sobre lo pasado y sobre la conducta que se piensa observar en el porvenir. Se forman muchos proyectos que, aunque prácticamente no tengan importancia alguna, sirven para demostrar que no se ha renunciado á toda esperanza; y ya empiezan á volver muchos agentes que á su tiempo fueron á la península, que han permanecido agazapados allí mientras rugia la tormenta, y que ahora se determinan á emprender su viaje de regreso cuando consideran que ya no pueden suscitar sospechas sus movimientos.

De uno especialmente se habla que acaba de volver, y que anda cabizbajo de resultados del mal éxito de la empresa. Ortega no fué el único hombre de alguna importancia que fué seducido, ya arrancándolo de las filas de un partido opuesto, ya buscándolo en esas regiones en que no hay partidos, pero en que se aspira á aliviar los ocios de la opulencia con las dignidades aristocráticas y con los cargos honoríficos que dan prestigio á las córtes. El cebo de un título de Castilla, de un alto puesto en el palacio de la corte futura, ó cosa por el estilo, ha sido irresistible para algunos que tienen mejor proveído el bolsillo que la cabeza, y que hoy deploran algo tarde el precio que han pagado por ilusiones que apenas formadas se han desvanecido.

Todos estos restos del naufragio se van reuniendo aquí, y si bien no hay mucho que temer de semejantes inteligencias, como pueden volver á ser lo que han sido, es decir, instrumentos de agenos planes y proveedores, en parte, de los medios de llevarlos á cabo, bueno será que el gobierno español no los pierda de vista. A lo menos tenga este por seguro, que mientras vivan no se causarán de conspirar.»

Un espantoso pedrisco ha destruido completamente las cosechas de vino y aceituna en algunas jurisdicciones del partido de Cariñena.

La revista inglesa, el *United service magazine* publica el segundo y último artículo sobre nuestra campaña de Marruecos. La publicacion inglesa examina bajo un punto de vista generalmente favorable para nosotros el resto de las operaciones de nuestro ejército hasta el fin de la campaña, la toma de Tetuan y la sangrienta y gloriosa batalla de Gualdrás; y reconoce que habiendo demostrado que tenemos soldados, oficiales y generales, nos hemos realizado considerablemente á los ojos de Europa y que tenemos derecho para estar orgullosos y nos hallamos en condiciones de recobrar un alto puesto en el mundo.

El martes pasado salió de Inglaterra el último buque de los tres que conducen el material para la línea electro-telegráfica de las islas Baleares. Así podemos esperar que quede establecida esta importante línea tan pronto como el buen tiempo del verano permita la inmersion de los cables, cuya superior calidad parece que ha merecido la aprobacion de los inteligentes.

El señor Aparisi y Guijarro descaba presentar una enmienda para que se quitase de la contestacion al discurso de la corona todo lo que se refiere á la rebelion carlista; pero, segun *La Iberia*, no habia encontrado un solo diputado no ya que firmase con él sino que autorizase su lectura. *La Regeneracion* asegura, sin embar-

go, fque el Sr. Vidarte era uno de los firmantes, y que no llegó á presentarse por razones que acaso indique su autor, si tiene ocasión de hacer uso de la palabra en estos debates.

La enmienda en cuestion dice asi:

#### ENMIENDA AL PROYECTO DE CONTESTACION AL DISCURSO DE LA CORONA.

Se suprimirá el segundo miembro del párrafo 11, y en su totalidad el 12.

El 15 dirá asi:

«Tales son, señora, los sentimientos y deseos del Congreso, concordes en una feliz armonía, con las generosas aspiraciones que animan á V. M. por el bien y esplendor de España. Los diputados de la nacion, que han escuchado con la mas viva gratitud las nobles palabras dirigidas por V. M. á su pueblo en la solemne apertura de estas Cortes, se agrararán siempre en la próspera, como en la adversa fortuna, alrededor de vuestro augustó sólo.

Y hoy mas que nunca, señora; hoy que han visto con dolor destronarse á reyes, y con imensa amargura violada en la persona de nuestro bondadoso Pontífice la santidad de todos los derechos, prestarán eficazísimo apoyo al gobierno que ha tranquilizado por medio del Concordato las conciencias, ganado por medio de la amnistía corazones, enaltecido por los triunfos de Africa á España, ante el mundo, á fin de que siga trabajando, conforme con el deseo de V. M. en la reconciliacion de los españoles, preserve de todo peligro al trono, sostenga briosamente la integridad é independencia del territorio; y si es que Dios, en sus secretos juicios, tiene reservados para Europa dias de universal turbacion y duelo, defienda cual cumple á una nacion católica, la causa de la religion, de la justicia y de la libertad.

Palacio del Congreso 8 de junio de 1860.—Antonio Aparisi y Guijarro.»

Dicen de Lóndres que á consecuencia de la cuestion del impuesto sobre el papel, el ministerio inglés sufrirá alguna modificación. Anúnciase la retirada de tres ó cuatro ministros aunque no de los mas importantes.

Cree el corresponsal de *La Epoca* en Lóndres que Francia quizás no se opondrá á que la Sicilia conquistada por Garibaldi pase á poder de Víctor Manuel; pero por via de compensacion pedirá el trono de Nápoles para un Murat. Esto no es del agrado de los ingleses, los cuales á su vez indican que el verdadero rey de Nápoles en este caso debería ser el príncipe de Siracusa con una constitucion liberal.

El corresponsal de París del *Morning-Post* refiere el hecho siguiente, que á ser cierto, agrava mucho la cuestion de Nápoles. El 24 de mayo, cumpleaños de la reina de Inglaterra, el vice-cónsul inglés en Siracusa, izó la bandera de su nacion, á la cual dispararon cuatro soldados napolitanos, matando la mujer de aquel funcionario. Este insulto á la bandera inglesa, añade el citado corresponsal, creará complicaciones y exigirá una intervencion de parte de Inglaterra.

La *Gaceta oficial* de Turin publica lo siguiente:

«Una señora de París que no desea divulgar su nombre, ha remitido al gobierno por medio del consulado, la suma de 200.000 francos para los gastos del ejército real. El gobierno, dice, tiene la satisfaccion de anunciar al público este acto de generosidad y modestia, que prueba hasta qué grado la causa de Italia ha obtenido la simpatía y afecto de las clases mas altas é ilustradas de la sociedad.»

Deben enviarse muy pronto á Tetuan para el reposito de los almacenes, militares de cuatro á cinco mil quintales de harina.

El vapor *Cataluña* está cargando víveres en Cádiz para el ejército de ocupacion de Tetuan.

Entre los diplomáticos de París, segun el *Morning-Post*, se supone que Inglaterra tiene deseos de poseer á Sicilia, que Francia piensa colocar allí á sir Murat y que la Cerdeña quiere la anexion. Para todo esto, añade, es necesario que Garibaldi logre libertar la isla. Si se toma á Palermo, queda por conquistar á Messina, y no hay duda que Nápoles procurará sostener algo que sirva de base para poder negociar. Pero en el dia, continúa el periódico citado, es inútil que los reyes, gobiernos y diplomáticos dispongan de un pueblo sin consultar los deseos del mismo.

En nuestro siglo para asegurar la tranquilidad de un pueblo y su lealtad y respeto á la autoridad, es necesario considerar sus exigencias políticas. La demostracion de este hecho, se ha manifestado recientemente cuando dos emperadores poderosos, que disponian de 400.000 hombres á la sazón en Italia, proyectaron establecer allí una confederacion, lo cual fracasó completamente,

porque el pueblo se opuso á ello. Francia y Austria comprendieron todo lo inútil que seria imponer sus proposiciones. Si Sicilia logra hacerse independiente, ¿dónde está la potencia que se atreva á proponer el que los sicilianos dejen de escoger el soberano y la forma de gobierno que mas les plazca, lo mismo que Inglaterra despues de la Revolución, lo mismo que ha hecho Francia tras sus muchas convulsiones políticas?

Escriben de París:

«Se cuenta en algunos círculos particulares que el general Lanza ha publicado una protesta contra el almirante inglés en Palermo, el cual le impidió continuar el fuego cuando durante el ataque del castillo la ventaja estaba en su favor, pues Garibaldi solo contaba para esta operacion con una insuficiente artillería. Y dicen además algunos que se creen bien informados, acerca de las intenciones amistosas en favor de la insurreccion atribuidas á Inglaterra, que el gobierno inglés ha declarado al rey de Nápoles, que no permitiría que se bombardease la ciudad de Messina, y que habia dado instrucciones á los comandantes de los buques de guerra para que facilitasen en tal caso el desñ embarque de Garibaldi cerca de Nápoles.

Tal vez sean estos rumores de igual naturaleza que los que circularon acerca del desembarque de Garibaldi en Marsala; si son inexactos, indican al menos que la opinion pública está inclinada á creer que las grandes potencias extranjeras no son muy propicias para con la corte de Nápoles. Pero si fuera cierta la noticia de la continuacion del bombardeo, seria la prueba mas directa que podria buscarse para combatir el rumor de ta intervencion inglesa.

En estos últimos dias abundan las noticias sorprendentes, lo cual demuestra que hay ciertas épocas en que, causada la curiosidad de seguir lentamente los hechos verdaderos, experimenta la necesidad de lanzarse por los espacios imaginarios. Entonces es cuando se habla de alianzas imposibles, de cartas confidenciales, de tratados secretos, etc. Estamos en este caso, y por lo tanto todos se dicen al oído que á pesar del acuerdo aparente que existe entre la corte de Rusia y la de Francia, resulta de un parte secreto de los representantes de Francia y de Inglaterra en la China, que si el gobierno de Pekin ha rechazado el ultimatum de los aliados, se debe á la instigacion formal de la Rusia.

Otra noticia sorprendente sobre los negocios napolitanos. Dicen que se ha recibido un despacho—y forzoso es confesar que esta noticia tiene mas visos de verdad que la anterior—dirigido por M. Elliot y M. de Villamarín á sus respectivos gobiernos, en el cual se declara que es tal la situacion de Italia, que es preciso considerar en gran peligro la dinastía napolitana.

Se repite además la acusacion dirigida contra el Piemonte de haber protegido la empresa de Garibaldi, y la formulan mas terminantemente que nunca, diciendo, no tan solo que no la impidió cuando estaba en su mano hacerlo, sino que pidió al gran forjador de revoluciones, como le llamarán tal vez algun dia, que fuera á tomar el mando de la expedicion siciliana.

Se me afirma como cosa algo mas que positiva, que el conde de Cavour ha comunicado á todas las potencias que cierto número de austriacos habia desembarcado en el territorio napolitano, y se hace ascender este número á 5.000 hombres. El hecho es demasiado importante para que me atreva á noticiárselo á V. sin gran reserva, porque podria llegar á ser motivo de nuevas complicaciones cuya tendencia es imposible prever.»

El corresponsal de París del *Morning-Post* escribe lo siguiente:

«El embajador de Rusia es el único representante, que segun he podido averiguar, aboga con sinceridad por la causa de Francisco II. El caballero Nigra, ministro del Piemonte, ha salido incógnito de París para Turin, á fin de comunicar al conde de Cavour, las miras de Napoleon III sobre la cuestion de la anexion. Me atengo todavía á las noticias que trasmití dias pasados, y creo que Francia no presentará dificultad alguna en que la Sicilia forme parte del reino del Piemonte. El emperador ha dicho siempre: «en Italia no ha de haber intervencion extranjera.» Esta es la prenda de mas valor en la política de Francia relativa á la Península; y como se puede decir que ella dicta lo que se le antoja en los negocios de Italia, vale mucho saber que Francia ha hecho y sostiene la revolucion antes citada. Además, Francia ha demostrado y sigue demostrando deseos de hacer salir las tropas francesas de los Estados romanos, pues Mr. Thóunevel acaba de manifestar á los embajadores extranjeros la intencion del emperador de hacer regresar sus soldados de los Estados romanos, tan pronto como el general Lamoriciere asegure al embajador francés, que está preparado para mantener la tranquilidad y para proteger la persona de Su Santidad. El programa de Napoleon III es: Italia por los italianos, y no hay la menor duda que se aplicará á Sicilia.»

Se trata de establecer en París una *Caja de descuentos para los ferro-carriles extranjeros*. Anúnciase que

tendrá participacion en ella ó es de la iniciativa del señor Salamanca y que tomará parte importante en ella la sociedad de Crédito industrial y comercial. El objeto de la caja no es nuevo. El modo de operar si se realiza ya tendremos ocasion de apreciarlo.

#### CORREO ESTRANJERO.

PARIS 6 de junio de 1860.—Los precios oficiales de las harinas á entregar en 30 dias, han sido de 37 francos 57 cént. á 42-03 los 100 kilogramos ó sea de 39 á 66 el saco de 157 kilogramos.

Han entrado en el mercado 4.203 sacos de harina, los cuales se han vendido, con mas 244 quintales en que se ha disminuido la existencia en el mercado.

Los trigos y las harinas en alza: los precios de las de cuatro marcas se han fijado corriente del mes 64 francos 50 cént., y 64: julio 65 y 65-50: agosto 66 y 66-50: julio y agosto 65-50 y 66: cuatro últimos meses 67-75 y 68-25.

Los trigos se presentan en corta cantidad: se pide por los detentores un alza de 2 frs.

Los precios cotizados han sido de 35 á 38-50 los 120 kilogramos.

Los despachos telegráficos de Lóndres, fecha del 6 de junio, anuncian tiempo vario: buenas arribadas de granos extranjeros: alza de 2 sch. por cuartera: harina de Norfolk 40 frs. los 100 kilogramos: pocos compradores para la cebada: con algun favor la avena.

El trigo inglés, segun clase y calidad, se ha cotizado de 19 frs. 82 cént. á 25: los franceses de 20 frs. 68 céntimos á 24-17: el del Dantzic de 25 á 26-70: el de Rostock de 24 á 25 frs.: el de Pomerania y Silesia de 22 á 24: el de Dinamarca de 22 á 25: el de América de 20 á 24.

Las harinas de la capital de 57 á 62 los 125 kilogramos: las francesas de 34 á 42 los 100 kilogramos: las de América el barril de 32 á 38.

Un despacho de Liverpool, fecha del 5, anuncia que hubo gran concurrencia de molineros y negociantes en el mercado: muy activa la demanda: venta fácil y alza sensible sobre el curso de la semana anterior.

Principia á entablarse en Francia el comercio de las lanas merinas raza cruzada: la condicion de estas es mejor que el año anterior.

Los precios pagados en la Brie y en la Brance varían de 1 franco 25 céntimos á 1 franco 40 céntimos el medio kilogramo.

La temperatura un poco fria y el tiempo lluvioso, retardan el esquila.

Se ha hecho correr la voz por los compradores que sino se les hacen concesiones irán á comprar á Lóndres.

En el Havre el mercado ha sido regular y los precios sostenidos. Las existencias á depósito no son de mucha consideracion.

En Marsella han tenido poco despacho las lanas extranjeras por andar los fabricantes en busca de las del país.

Las de Argel se han pagado de 82-50 á 85-50 los 50 kilogramos: las de Túnez de 67-50 á 89.

La tendencia al alza se ha manifestado tambien en el mercado de Lóndres que es el que da el tono á este artículo por ser donde afluyen las de Australia, Lijdney, Van-Diemen, Odessa, el Cabo y otros centros productores.

La venta pública de lanas coloniales, abierta el 3 de mayo se ha terminado. Se han adjudicado las 69-856 balas que estaban ofrecidas, á precios firmes: la demanda para el continente ha sido activa: la mitad de la cantidad vendida se ha consignado para Francia la Bélgica ó Alemania.

La venta de las lanas inferiores ha principiado inmediatamente despues de las coloniales.

La segunda série se componia en conjunto de 69,555 balas de lana fina y 40,34 balas de lana ordinaria.

La esportacion se ha elevado á 25.000 balas de las cuales, la mayor parte se ha consignado para Francia, no habiendo comprado apenas Bélgica y Alemania.

El precio de las de Lidney ha sido de 9 frs. 62 céntimos el kilómetro: las de España, que aun cuando en pequeñas partidas figuran en el mercado, se han pagado algo mas caras.

Los precios se sostienen firmes, y si las eventualidades políticas no vienen á causar una gran perturbacion, no variarán seguramente.

Los trabajos preparatorios para el concurso de agricultura que ha de abrirse en París se prosiguen con actividad.

Los dias de esposicion pública mediante un franco de entrada por persona son el 17, 18, 19, 20 y 22 del corriente mes de junio.

**MODAS.**

**DESCRIPCION DEL FIGURIN.**

**PRIMERA FIGURA.—Traje de casa.**—Vestido de tafetan verde Azoff con cintura redonda, adornado con margaritas de pasamanería colocadas a distancias iguales a lo largo de la falda. A cada lado de ella y ocupando únicamente el paño que cae sobre las caderas, lleva quince volantitos de tafetan picado colocados al vies. El cuerpo está adornado de la misma manera, y los últimos volantitos forman jockey encima del hombro. Mangas anchas, terminadas por un volante, y adornadas interiormente con un rizado. Cinturón de cinta sujeto con dos camateos. Mangas interiores forradas por dos bufones separados por otro pequeño, por debajo del cual pasa una cinta verde. Cuello vuelto, bullonado, y con transparente de cinta. Adorno de cabeza de tul blanda, con un rizado formando corona, y cintas verdes.

**SEGUNDA FIGURA.—Traje de calle.**—Vestido de tafetan color *La Valliere*, cuya falda lleva de arriba

á abajo un adorno de pasamanería. Cuerpo alto y con peto. Mangas anchas. *Pardessus* de tafetan negro forrado en tafetan violeta y adornado todo al rededor con un rizado del mismo color; pelerina cuadrada y pequeña, adornada de la misma manera; mangas muy anchas y aluertas. Mangas interiores y cuello de mansouk. Sombrero de tafetan violeta adornado con una toquilla de encaje negro. En la parte interior del ala, tiene una especie de rostrillo de blonda formando conchitas, y en medio varios pensamientos que forman corona sobre la frente.

Francisco de Alvaro.

**SECCION MERCANTIL.**

**Precios del día 12.**

Trigo del país	fan. de	60	á	76	rs.
Mauchego	de	68	á	72	
Cebada	de	26	1/2	á	29
Maiz	de		á		
Geja	de		á		
Conchal superior	lib. de	90	á	92	
Idem inferior	de	88	á	88	

Medio conchal	de	90	á	95
Candongo	de	100	á	103
Basto Diamontes	de	60	á	66
Alducar	de	50	á	54

**Cambios del día 12.**

Plazas.	Daño.	Beneficio.
Marsella 90 d. f.	á	
— 8 d. v...	á	
Madrid	4 1/2 á 5 1/4	
Alicante	4 1/4 á 4 1/2	
Barcelona	par á 4 1/2	
Cádiz	1 1/2 á 5 1/4	
Granada	4 1/2 á 5 1/4	
Málaga	á	
Sevilla	4 1/2 á 5 1/4	
Valencia	1 1/2 á 5 1/4	
Cartagena	par	
Lorca	3 1/4 á 4	

Director, propietario y editor responsable.

D. RAFAEL ALMAZAN Y MARTIN.

Imprenta del mismo, S. Lorenzo, 41.

Se reciben los de toda clase hasta las 2 de la tarde del día de la publicación.

**SECCION DE ANUNCIOS.**

Se admiten para el Diario de Cartagena y demas de Madrid y provincias.

**NUEVO EMPRESTITO DE AUSTRIA**

DEL AÑO 1860.

**DE 42 MILLONES DE FLORINES,**

AUTORIZADO POR EL GOBIERNO DE S. M. EL EMPERADOR, Y NEGOCIADO POR LA SOCIEDAD DEL CREDITO MOVILIARIO DE AUSTRIA.

La próxima tirada tendrá lugar irrevocablemente el 2 de julio de 1860, y contendrán las siguientes primas:

1	Prima	de	florines	250,000	de Austria, ó sean francos	625,000
1	.	.	.	10,000	.	100,000
4	.	.	.	20,000	.	50,000
2	Primas	de	florines	5,000	10,000	25,000
2	.	.	.	5,000	6,000	15,000
2	.	.	.	2,000	4,000	10,000
6	.	.	.	1,000	6,000	15,000
57	.	.	.	400	14,800	57,000
1,743	.	.	.	125	218,000	546,250
1,860 primas, importan en florines				569,500	de Austria, ó sean francos	1,234,250

El precio de las acciones para la tirada del 2 de julio de 1860, es por una acción, 25 francos, ó 5 piastras, en tanto que pueden obtenerse:

5 acciones por	200 francos ó	40 piastras.
14 . . . . .	500 . . . . .	60 . . . . .
25 . . . . .	500 . . . . .	100 . . . . .

El pago puede efectuarse sobre París, Londres, ó cualquiera otra plaza de comercio, sea por mandato, en billetes de Bancos en especies ó contra-letra. Las primas serán pagadas en Viena por la caja general del Crédito Moviliario de Austria. El reembolso podrá hacerse también por la caja de la casa de bancos de los Sres. Mauricio Stiebel é hijos banqueros y recaudadores generales, en *Frankfort-Sur-Mein*, ó 25, *Nicholas Lane, Londres*, á cuyas casas pueden dirigirse los pedidos de acciones.

En España, para estos pedidos y demas datos que se deseen dirigirse á D. B. J. Espinosa, San Roque, 5, bajo derecha, Madrid.

(9) 6—5

**PERDIDA.**

El jueves último por la tarde, desde la fabrica del salitre hasta la glorieta, se perdió una pulsera. El que se la haya encontrado se dignará presentarla en dicha fabrica donde recibirá su hallazgo.

Triomphe, núm. 10.—En Madrid, señores Coldeón, Colletes, Simoa, Uzurum, y en las principales farmacias de España y Ultramar.

**Con especial autorizacion del gobierno.**

Curación de las afecciones de la vista, cataratas, pechos, nubes, etc., de las enfermedades crónicas y nerviosas, males de estómago, flato, histerico, vomitos, acedias, etc.; de las alteraciones de la piel, llagas, herpes, úlceras, etc.; de las tercianas y calenturas por rebeldes que sean en una palabra, de toda clase de dolencias antiguas é inveteradas, con tal que no haya lesión orgánica incurable del todo.

Por MR. ALBONY, doctor en la facultad de medicina y cirugía de Montpellier, laureado de la academia impe-

rial de las ciencias médico quirúrgicas de París, premiado por el gobierno francés, etc. etc.

Nota.—MR. RENAUD, practicante de dicho profesor, se dedica exclusivamente á la higiene y conservación de la dentadura, limpia y empasta, y saca con mucho esmero y ligereza las nue-

vas; estando á las órdenes de dicho doctor su amo.

Se recibe desde las diez de la mañana hasta las cuatro de la tarde, y de noche desde el toque de la oracion hasta el de las ánimas, en su gabinete, calle de Victorio, núm. 22, casa de la fabrica de Asfalto.

**Píldoras Cauvin.**



Este purgante y depurativo vegetal está autorizado en Francia y es popular en Europa desde 1790, por su fácil uso y eficacia universalmente patentada contra las enfermedades de la sangre, y de los humores, estreñimientos, flemas, bilis, gastritis, jaquecas, asma, catarros, óstracciones, escrófulos, etc.—Precio, 2 francos en París, ótica del Sr. Cauvin, place de l'Arc de

Se venden en la comision de Almazan.  
**Y DE SUJETE.**  
 DE BOISLILLO  
 Agenda médica

**RENACIMIENTO DE LOS CABELLOS**

EN **EAU SOUVERAINE** EN

Paris, 14 rs. **RENAISSANCE DE LA CHEVELURE** Paris, 14 rs.

**PLANCHAIS,**

PERFUMISTA PRIVILEGIADO, POR EL AGUA DE FLOR DE AZUCENA, 2, calle Caumartin, Paris.

EL AGUA SOBERANA, cuya reputacion es Europea, evita la caída del pelo de una manera segura, destruyendo las pelucillas que tanto perjudican a su desarrollo, y cooperando por consiguiente á su crecimiento. Con su uso adquiere el pelo mas rebelde, flexibilidad y hermosura.

Véndese en las principales perfumerías de España. Depósito de la tintura Inglesa de **DÉSNOUS** y C.

Depósito general por mayor para España y colonias con grandes rebajas proporcionadas á la importacion de los pedidos en Madrid, Esposicion estrangera, calle Mayor núm. 10, En Murcia Almazan.